





















# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Ajaran agama Islam merupakan tuntunan yang sangat penting dan mendasar yang merupakan tujuan untuk mengatur setiap sikap dan tingkah laku manusia, terutama kaum muslimin, dalam kehidupan di dunia ini dan untuk keselamatan kehidupan diakhirat kelak<sup>1</sup>.

Allah SWT berfirman, “Sesungguhnya orang-orang yang selalu membaca kitab Allah dan mendirikan shalat dan menafkahkan sebagian dari rizki yang kami anugrahkan kepada mereka dengan diam-diam dan terang-terangan, mereka itu mengharapkan perniagaan, yang tidak akan merugi, agar Allah menyempurnakan kepada mereka pahala mereka dan menambahkan kepada mereka karunia-Nya. Sesungguhnya Allah maha pengampun lagi maha mensyukuri”. (Q.S Faathir (35: 29-30)

Menurut peraturan menteri agama no. 02 tahun 2008 tentang Standart Kompetensi Kelulusan dan Standart Isi pendidikan Agama Islam di MI menjelaskan bahwa dengan mempelajari Al-Qur’an Hadits diharapkan peserta didik untuk mencintai kitab sucinya, mempelajari dan mempraktikan ajaran dan nilai-nilai yang terkandung dalam Al-Qur’an Hadits sebagai sumber utama ajaran

---

<sup>1</sup> Yahya Bin Muhammad Abdur Rozak, *Metode Praktis Menghafal Al-Qur’an*, (Jakarta:Pustaka Azam, 2004), 19-20

Islam dan sekaligus sebagai pegangan dan pedoman hidup dalam kehidupan sehari-hari. Oleh karena itu, ditekankan pada kemampuan membaca dan menulis Al-Qur'an Hadits dengan benar, serta hafalan terhadap surat-surat pendek dalam Al-Qur'an, pengenalan arti atau makna secara sederhana dari surat-surat pendek tersebut dan hadits-hadits tentang akhlak terpuji untuk diamalkan dalam kehidupan sehari-hari melalui keteladanan dan pembiasaan.<sup>2</sup>

Untuk seorang pendidik atau guru dalam pembelajaran pendidikan agama Islam terutama pelajaran Al-Qur'an Hadits harus mampu memilih dan memilah metode atau media apa yang akan digunakan untuk menerangkan suatu materi atau bahan ajar yang akan disampaikan kepada peserta didik. Sebagai suatu contoh materi pengenalan huruf-huruf hijaiyah. Al-Qur'an ada yang ditempatkan sebagai materi pembelajaran tersendiri, ada juga yang ditempatkan secara implisit dalam materi pembelajaran lainnya. Hal ini menunjukkan bahwa kemampuan membaca Al-Qur'an merupakan salah satu syarat bagi anak didik untuk dapat memahami ajaran Islam secara luas, karena Al-Qur'an merupakan salah satu sumber dari segala sumber ajaran Islam atau sebagai sumber yang pertama dan utama yang selanjutnya sumber kedua adalah As-Sunah.

Kenyataan dilapangan peserta didik ternyata belum semuanya memiliki kemampuan yang baik dalam membaca Al-Qur'an. Ada beberapa faktor yang menyebabkan mereka belum memiliki kemampuan membaca Al-Qur'an secara

---

<sup>2</sup> Peraturan Menteri Agama No. 02 Tahun 2008

baik. Ada diantaranya adalah faktor lingkungan keluarga dan lingkungan dimana peserta didik tinggal.

Al-Qur'an memerintahkan kepada para pembacanya untuk membaca dengan baik dan benar yakni dengan menggunakan dramatika (tajwid). Sebagian ulama' berpendapat bahwa mempelajari ilmu tajwid hukumnya wajib 'ain. Karena kemampuan membaca Al-Quran dengan baik dan benar sesuai dengan kaidahnya tentunya sangat diperintahkan oleh Allah SWT.

Namun dalam pelaksanaan pembelajaran di kelas aspek kognitif siswa dalam memahami dan menerapkan Al-Qur'an sering muncul permasalahan. Guru sering kali menemui kendala lemahnya melafalkan uruf-huruf hijaiyah dengan benar. Sehingga dalam membaca surat-surat pendek siswa tidak lancar dan tidak fasih.

Berdasarkan hasil dari pengamatan yang dilakukan pada kelas 1 MI Muhammadiyah 23 Surabaya pada mata pelajaran Al-Qur'an Hadits, siswa-siswi kelas satu mengalami kesulitan dalam kemampuan melafalkan huruf-huruf hijaiyah dengan benar. Hal ini dilihat saat peneliti melakukan pengamatan proses pembelajaran dan hasil evaluasi guru kelas di kelas satu, sebelum dilakukan penelitian masih kurang baik. Siswa MI Muhammadiyah 23 Surabaya kelas satu berjumlah 22 orang siswa hanya 8 yang berhasil dan 14 siswa yang masih belum

tuntas. Dengan nilai rata-rata 68.18, sedangkan kriteria ketuntasan minimal (KKM) yaitu 75.<sup>3</sup>

Hasil pengamatan dan hasil wawancara yang dilakukan oleh peneliti pada kelas satu di MI Muhammadiyah 23 Surabaya. Sejumlah faktor menjadi penyebab rendahnya kemampuan siswa dalam melafalkan huruf-huruf hijaiyah dengan benar, antara lain disebabkan oleh kurang adanya dukungan dari orang tua, teman, dan lingkungan. Siswa tidak diperkenalkan dan dilatih dirumah dalam melafalkan huruf-huruf hijaiyah dengan benar. Pelafalan siswa juga tidak dikoreksi secara individu dengan memperhatikan makharijul huruf yang benar, media yang digunakan dalam proses pembelajaran kurang sesuai dengan kondisi siswa yang pada dasarnya masih suka bermain. Karena penggunaan media pembelajaran yang kurang efektif sehingga siswa hanya mampu menghafal tetapi tidak melafalkan huruf hijaiyah secara fasih sesuai dengan kaidah makharijul huruf. Serta siswa kurang ditekankan bagaimana cara membaca huruf hijaiyah dengan baik dan benar (kurang memperhatikan makharijul huruf) sehingga membuat siswa sulit menerima pelajaran Al-Qur'an Hadist tentang melafalkan huruf-huruf hijaiyah dengan benar.<sup>4</sup>

Berdasarkan paparan diatas, maka peneliti akan mengkaji masalah tersebut melalui penelitian tindakan kelas dengan judul **“Peningkatan Kemampuan**

---

<sup>3</sup> Hasil pengamatan di kelas 1 MI Muhammadiyah 23 Surabaya Mata Pelajaran Al-Qur'an Hadits pada Tanggal 20 Februari 2016.

<sup>4</sup> Lu'luatul Chairiyah, Guru Kelas 1 MI Mhammadiyah 23, wawancara pribadi, 20 Februari 2016.

**Melafalkan Huruf Hijaiyah Melalui Media *Kartu Huruf* Pada Mata Pelajaran Al-Qur'an Hadits Siswa Kelas 1 MI Muhammadiyah 23 Surabaya**". Dari sini diharapkan dapat menemukan pemecahannya sehingga dapat mencapai tujuan yang diharapkan.

### **B. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah, maka penulis mengajukan pertanyaan sebagai rumusan masalah sebagai berikut:

1. Bagaimana penerapan media pembelajaran *Kartu Huruf* untuk meningkatkan kemampuan melafalkan huruf hijaiyah pada mata pelajaran Al-Qur'an Hadits di MI Muhammadiyah 23 Surabaya?
2. Bagaimana peningkatan kemampuan melafalkan huruf hijaiyah siswa kelas 1 MI Muhammadiyah 23 Surabaya dengan menggunakan media *Kartu Huruf*?

### **C. Tindakan yang Dipilih**

Tindakan yang dipilih untuk pemecahan masalah yang dihadapi dalam pembelajaran Al-Qur'an hadits yaitu dengan menggunakan media pembelajaran *Kartu Huruf*. Dengan penggunaan media pembelajaran *Kartu Huruf* siswa diharapkan mampu melafalkan huruf hijaiyah dengan baik dan benar.

### **D. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka tujuan dari penelitian ini adalah:

1. Untuk mengetahui penerapan media pembelajaran *Kartu Huruf* dalam rangka meningkatkan kemampuan melafalkan huruf hijaiyah pada mata pelajaran Al-Qur'an Hadits di MI Muhammadiyah 23 Surabaya.
2. Untuk mengetahui peningkatan kemampuan melafalkan huruf hijaiyah siswa kelas 1 MI Muhammadiyah 23 Surabaya dengan menggunakan media *Kartu Huruf*.

#### **E. Lingkup Penelitian**

Agar lingkup penelitian mengarah pada tujuan yang akan dicapai, maka dari latar belakang masalah di atas dibuat lingkup penelitian sebagai berikut:

1. Subyek penelitian adalah siswa kelas 1 di MI Muhammadiyah 23 Surabaya mata pelajaran Al-Qur'an Hadits.
2. Implementasi (pelaksanaan) penelitian ini menggunakan media pembelajaran *Kartu Huruf* untuk meningkatkan kemampuan melafalkan huruf hijaiyah pada pelajaran Al-Qur'an Hadits materi pengenalan Huruf-huruf hijaiyah yang dilakukan di semester genap siswa kelas 1 MI Muhammadiyah 23 Surabaya
3. Mata pelajaran Al-Qur'an Hadits
  - a. Kompetensi Dasar: 2.2 Membaca huruf-huruf hijaiyah sesuai makrajnya.
  - b. Indikator:
    - 1) Menghafal huruf hijaiyah dengan urutan
    - 2) Mampu melafalkan huruf hijaiyah dengan benar

## **F. Manfaat Penelitian**

Manfaat yang diharapkan peneliti dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

### a. Bagi Guru

Untuk meningkatkan kualitas mengajar dan mencoba menerapkan media pembelajaran *Kartu Huruf* sebagai inovasi baru dalam proses pembelajaran. Memberikan informasi tentang media pembelajaran yang sesuai dengan materi pengenalan Huruf-huruf hijaiyah pada mata pelajaran Al-Qur'an Hadits.

### b. Bagi Siswa

Dengan adanya media pembelajaran mereka mendapatkan banyak variasi dalam pembelajaran dan dapat meningkatkan motivasi belajar siswa.

### c. Bagi Sekolah

Hasil penelitian ini dapat dijadikan pertimbangan sekolah dalam memotivasi guru untuk melaksanakan proses pembelajaran yang lebih aktif dengan menerapkan media *Kartu Huruf*. Selain itu dapat menumbuhkan kerjasama antar guru dan siswa yang berdampak positif pada kualitas pembelajaran.

### d. Peneliti

Dapat dijadikan sebagai pengalaman, masukan, refleksi peneliti ketika menjadi tenaga pendidik dan untuk melakukan penelitian tindakan kelas (PTK) pada tempat, kelas, setingan atau metode yang berbeda.